

# PPmP Psychotherapie Psychosomatik Medizinische Psychologie

August 2007 · Seite 307–348 · 57. Jahrgang

8 · 2007

---

**Editorial**  
307 Immer auf Achse – der gesundheitliche Preis der Mobilität in einer 24-h-Gesellschaft  
*Steffen Häfner, Horst Kächele, Stephan Zipfel*

---

309 **Psycho-Skop**

---

**Originalarbeiten**  
311 ► Neue Medien – neue Möglichkeiten in der Psychotherapie-Prozessforschung: Feedback von textbasierten Prozessvariablen in Internet-Chatgruppen  
*Severin Haug, Bernhard Strauß, Hans Kordy*

319 ► Automutilistisches Verhalten bei Patientinnen mit affektiven Störungen: Untersuchung der Persönlichkeitsstruktur und Affektregulation mittels Operationalisierter Psychodynamischer Diagnostik (OPD)  
*Heinz Böker, Christian Schopper, Miriam Straub, Holger Himmighoffen, Jerome Endrass, Bernhard Küchenhoff, Silvan Weber, Daniel Hell*

328 ► Stigmatisierungsgefühle nach Kehlkopfentfernung  
*Susanne Singer, Helge Danker, Marc Bloching, Angela Kluge, Jens Schwenke, Jens Oeken, Michael Fuchs, Reinhold Schwarz*

334 Konvergenz des Erwachsenen-Bindungsprototypen-Ratings (EBPR) mit verschiedenen Selbstbeschreibungsinstrumenten zur Erfassung von Bindungsmerkmalen  
*Helmut Kirchmann, Ayla Fenner, Bernhard Strauß*

343 Mimisch-affektives Verhalten bei Patientinnen mit Angststörungen während des Adult-Attachment-Interviews: eine Pilotstudie  
*Anna Buchheim, Cord Benecke*

---

**Editorial**  
307 Always on the Road – Health Costs as Prize of Mobility in a 24-h Society

---

**Originals**  
311 ► New Media – New Prospects in Psychotherapy Process Research: Feedback of Text-Based Processes in Internet Chat Groups

319 ► Automutilistic Behaviour in Female Patients with Affective Disorders: Investigation of Personality Structure and Affect Regulation by Means of Operationalized Psychodynamic Diagnostics (OPD)

328 ► Perceived Stigmatisation Following Laryngectomy

334 Convergence of the Adult Attachment Prototype Rating (AAPR) with Different Self Assessment Measures of Attachment Characteristics

343 Affective Facial Behavior of Patients with Anxiety Disorders During the Adult Attachment Interview: A Pilot Study

---

348 **Kongressankündigungen**

---

Impressum auf der letzten Seite

► Hinweis auf Titelthema

**Titelbild:** Tür am Musée National du Moyen Age, Paris. (Foto: Peter Eich, Stuttgart)